

**IDENTIFIKASI POTENSI DAN PENGEMBANGAN
PROGRAM PEMBERDAYAAN KOMUNITAS
WARIADI KOTA YOGYAKARTA**

ABSTRAK

**Oleh:
Yhupi Maya Hapsari
09413244018**

Penelitian ini dilaksanakan dengan tujuan 1) untuk mengetahui identifikasi potensi waria yang ada di Kota Yogyakarta. 2) untuk mengetahui pengembangan program pemberdayaan komunitas waria yang ada di Kota Yogyakarta.

Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode kualitatif deskriptif, penelitian ini mengambil lokasi di kota Yogyakarta. Sumber data diperoleh dari sumber data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi, wawancara dan dokumentasi. Pengambilan sampel menggunakan teknik *purposive sampling* dan *snowball sampling*, untuk memvalidkan data penelitian menggunakan teknik triangulasi data, triangulasi yang digunakan ialah triangulasi sumber. Teknik analisis data menggunakan langkah-langkah menurut Milles dan Hubberman yaitu pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan pengambilan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Waria di Yogyakarta memiliki potensi, baik secara fisik maupun non fisik. Waria secara individu maupun kelompok memiliki potensi yang mampu memberikan kontribusi bagi masyarakat. Potensi secara individu yang memiliki intelektual tinggi menjadi mahasiswa, guru, pembicara dalam seminar, menjadi pengurus organisasi, intertain dan lain-lain. Sedangkan secara kelompok potensi yang menonjol adalah di bidang sosial. Kegiatan yang dilakukan seperti bakti sosial, pembagian sembako, potong rambut gratis, dan tanggap bencana. 2) Pemberdayaan waria dilakukan melalui organisasi-organisasi yang ada di Yogyakarta diantaranya KEBAYA, PKBI, Pondok Pesantren Al Fatah Senin-Kamis dan IWAYO., pengembangan program pemberdayaan tersebut diantaranya pelatihan keterampilan dan wirausaha, berjejaring social dengan waria lain, saling membelajarkan, saling berbagi ilmu dan saling mempengaruhi kearah yang lebih baik.

Kata kunci: Potensi, Pengembangan Pemberdayaan, Waria